

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

## Un calendario ayuda



Los chicos de la Asociación Talismán posan junto a Cristina Lasvignes.

El pasado sábado día 8 de noviembre la Asociación Talismán presentó su nuevo calendario solidario, de la mano de una presentadora de excepción, la periodista y presentadora de televisión Cristina Lasvignes.

Este es su quinto calendario solidario en el que se muestran fotografías de las actividades que los chavales realizan día a día, especialmente en el proyecto vivero que tienen en marcha en San Martín de Valdeiglesias. Proyecto por el que el próximo día 19 Talismán recibirá,

un año más, uno de los Premios Solidarios del Seguro, en su convocatoria 2013, junto a otras Fundaciones y ONGS. En su caso la empresa Horganl'ovells, les hará entrega del premio.

Para la realización del calendario, esta entidad cuenta con el apoyo de más de un centenar de pequeños empresarios de la comarca.

Los interesados puedan ponerse en contacto con la Asociación Talismán en el teléfono 659 452 754, o a través del email: talisman@talisman.org.es

COMARCA

## Aprovechar los montes

Candeia

Los propietarios de los montes públicos son los ayuntamientos y aunque los pliegos de condiciones y su gestión corresponde a la Comunidad, en aprovechamientos mayores como pastos, maderas o piñones, los beneficios recaen sobre las áreas municipales.

Pero existan otro tipo de aprovechamientos menores para el uso de los vecinos y más ahora con la crisis económica que padecemos, como la recogida de leñas muertas de los montes públicos y caminos vecinales que suponen un ahorro muy importante en la economía doméstica. Cada ayuntamiento concede permisos a sus vecinos con unos condicionantes que no van más allá del correcto uso para evitar actuaciones de sobreexplotación y más aún que se intente hacer negocio con las leñas del monte porque en ese caso estaríamos incurriendo en un fraude denunciabile y que perjudica al resto de vecinos.

Las razones por las que debemos ir a los ayuntamientos a por los permisos obedecen, a un uso correcto y a que sean los propios vecinos los que disfruten de las leñas

de los montes de su término. Es de suponer que a nadie le gustaría que vinieran de otros pueblos a llevarse lo que corresponde a los habitantes de cada término. De ahí el control solicitando los permisos por parte de los forestales, policías municipales y guardia civil.

**A nadie le gustaría que vinieran de otros pueblos a llevarse lo que es de los vecinos**

Y de forma añadida estaremos haciendo un bien al monte público al eliminar las leñas muertas que son un peligro importante en época de incendios forestales.

En pueblos como Aldea del Fresno, Chapinería, o Villamanta algunos años se han dividido las dehesas de encinas en lotes. Los vecinos se apuntaban en el ayuntamiento y después se sorteaban los lotes para recoger las leñas.

En otros pueblos como Cadalso de los Vidrios o Centiientos se llevan incluso a dar permisos a los vecinos para limpiar los caminos vecinales. Estos permisos incluyen la obligatoriedad de eliminar los res-

tos de las cortas con autorizaciones que dan los forestales.

En definitiva, se trata de una actividad que beneficia a todos. Al monte porque lo limpiamos y a los vecinos porque conseguimos combustible para calentar las casas de una forma muy económica.

Los ayuntamientos deberían ir más lejos y ampliarlo a productos como las setas. Es de consecuencias devastadoras la gran afluencia de personas procedentes del área metropolitana que levantan los montes sin ningún tipo de precaución para llevarse y hacer negocio de algo que pertenece a los vecinos como propietarios de los montes públicos.

La idea de que en el monte todo es de todos no se ajusta a la realidad, pertenece a los ayuntamientos y ellos deben recibir los beneficios de sus productos: dinero a través de la madera, piñones, pastos y leñas de aprovechamientos menores. El caso de las setas debería seguir la misma línea, ser sus propietarios -que no son otros que los vecinos- los que se aprovechen. Hace años esto no se plantearía, pero ahora, y en vista de la invasión descontrolada y el mal hacer, toca adoptar medidas encaminadas al buen uso de los montes.